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平成 31 年浦安市教育委員会第１回臨時会

Ⅰ．日 時 平成 31 年３月 27 日（水）

開 会 午後３時 00 分

閉 会 午後３時 50 分

Ⅰ．場 所 市役所４階 災害対策本部室

Ⅰ．進 行 教 育 長 鈴 木 忠 吉

Ⅰ．出席委員 委 員 宮澤 ミシェル

委 員 舘 里 枝

委 員 宮 道 力

Ⅰ．出席説明者 教 育 総 務 部 長 岡 部 浩

教 育 総 務 部 次 長 本 田 恭 代

教 育 総 務 部 次 長 大 友 隆 司

教育総務部副参事（教育総務課長） 泉 澤 昭 一

生 涯 学 習 部 長 八 田 吉 浩

生 涯 学 習 部 次 長 高 梨 晶 子

指 導 課 長 菅 原 満

指 導 課 主 幹 島 村 淳 一

Ⅰ．傍 聴 人 ０名

Ⅰ．案 件

第１．審議事項

議案第１号 「浦安市いじめ防止基本方針」の点検評価（平成 30 年度）について
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議案第２号 平成 31 年度幼稚園・認定こども園、小・中学校教育指導の指針（案）

について

議案第３号 浦安市教育委員会会議規則の一部を改正する規則の制定について

議案第４号 浦安市教育委員会組織規則の一部を改正する規則の制定について

議案第５号 浦安市運動公園総合体育館管理規則の一部を改正する規則の一部を改

正する規則の制定について

議案第６号 浦安市運動公園陸上競技場管理規則の一部を改正する規則の一部を改

正する規則の制定について

議案第７号 浦安市球技場等管理規則の一部を改正する規則の一部を改正する規則

の制定について

議案第８号 浦安市教育委員会管理職の任命について

第２．その他
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開 会 （午後３時００分）

鈴木教育 長 これより平成 31 年浦安市教育委員会第１回臨時会を始める。

はじめに、議事の第１、審議事項である。

議案第１号 「浦安市いじめ防止基本方針」の点検評価（平成 30 年

度）についてを議題とする。

事務局の説明を求める。

議案第１号 「浦安市いじめ防止基本方針」の点検評価（平成 30 年度）について、岡部

教育総務部長より説明がなされた。

鈴木教育 長 ただいま説明がなされた議案第１号についての質疑を行う。

第３回定例会の協議事項において、委員より方法論も大切だが、望ま

しい人間関係をどのように育んでいくのか整理する必要があるといった

意見があった。また、最近では、高校生がいじめを苦に自殺し、第三者

委員会で要因はいじめにあると認められたが、最初は学校も市教委もい

じめについて認めていなかった。浦安市内に在学させている保護者とい

う立場から意見があれば伺いたい。

委 員 いじめは、子どもの人権の問題にも大きくつながる問題なので、絶対

になくさないといけない。私たち保護者は、学校にあまり頼り過ぎず、

家庭でも親と子のコミュニケーションをいかに上手にとっていくかを

意識して考えなくてはならないと思う。地域の方や自治会などのネット

ワークを活用し、コミュニケーションを図りながら、子どもの状況を共

有し、地域で見守っていくことが必要だと思う。いじめアンケートは、

子どもの自己報告となるので、何が真実かを確認しなければならない。

いじめの早期発見ができるよう親や先生、そして地域の皆さんで共有す

る必要がある。
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鈴木教育 長 アンケートの回数など形だけにこだわるのではなく、どのようなアン

ケートを取るのかということを生徒指導主任会議で分析していただき

たい。また、先ほどの高校生の自殺でも第三者委員会でいじめが原因と

認められて安心したという内容であった。新聞などの報道の中で、学校

でもっといじめを把握していればといった内容のコメントもあったが、

ＳＮＳについては、学校での把握にも限界があるように思う。

委 員 保護者側も過度に学校に求めすぎている場合もあり、そのバランスを

保護者である私たちも考えなければならないと思う。偶然だが、今、子

どもの携帯の利用について、親がどのようにコントロールするのかを調

べている。ご存じのとおり携帯には様々な機能がついており、10 歳程度

までは、時間をはじめとした制限が有効なようであるが、その後は、制

限することにあまり効果がなく、逆にもっとやりたくなってしまう心情

を呼び起こすこともあるそうである。子どもの携帯の利用については、

制限をするのではなく、保護者が子どもに寄り添い、どのような使い方

が望ましいかを自宅で議論し、深めていくことが必要で、制限ではなく、

どのようにしたら携帯を有効に使えるかを子どもと一緒に考え、決めて

いく姿勢が重要であるという話を聞いた。そうすると、親も子どもがど

のように実際に使っているかを把握することができ、コミュニケーショ

ンもとれて、注意ができる、よりよい使い方に導くことができる。結果

として、ＳＮＳを使ったいじめの問題や子どもたちのやりとりを保護者

が把握することができると思う。

委 員 子どものいじめは、親は把握していて、子どもがＳＮＳでこういった

いじめを受けていると学校に相談しに行くのではないのか。

鈴木教育 長 本来はそのようになる。ただ、ＳＮＳについては、保護者もまだ把握

できていないことも多い。また、バイトテロの報道でもそうだが、自分

たちの仲間内だけだからよいと思って掲載しても、誰かが複製して拡散
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されてしまうこともある。中学生、小学校高学年は、保護者も含めて一

緒に使い方を学ぶ必要がある。

委 員 保護者よりも子どものほうが使い方が詳しい可能性もある。浦安市で

もＳＮＳに関するトラブルも報告されているため、予防していく意味で

も、保護者と子どもが一緒になって使い方を学ぶ機会を家庭でより意識

をしていくとよいと思う。

委 員 昨年、明海中学校でいじめ防止出前講座を開催した際に弁護士の先生

が、いじめの裁判で、ＳＮＳのデータは、ＳＮＳから消えていても、通

信会社でデータが一定期間保管されているため、証拠となることがある

という話をしていたときに、子どもの背中が固まった姿を見て、これは

すごい抑止力になると思った。

鈴木教育 長 私も曖昧に話すのではなく、社会での正しい情報を教える必要がある

と思う。

鈴木教育 長 ほかにあるか。よろしいか。

それでは、議案第１号の採決を行う。

議案第１号について、事務局の説明のとおり、これを承認することと

してよろしいか。

（「異議なし」の声あり）

鈴木教育 長 異議がないので、議案第１号 「浦安市いじめ防止基本方針」の点検

評価（平成 30 年度）については承認された。

次に、議案第２号 平成 31 年度幼稚園・認定こども園、小・中学校

教育指導の指針（案）についてを議題とする。

事務局の説明を求める。
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議案第２号 平成 31 年度幼稚園・認定こども園、小・中学校教育指導の指針（案）につ

いて、岡部教育総務部長より説明がなされた。

鈴木教育 長 ただいま説明がなされた議案第２号について質疑を行う。

委 員 1000 カ所ミニ集会とは何か。

菅原指導課長 1000 カ所ミニ集会は、正式には、学校を核とした県内 1000 カ所ミニ

集会と言う。これは、千葉県教育委員会の事業であり、地域住民の声を

学校運営に生かし、開かれた学校づくりや地域コミュニティの構築を図

ることを目的としている。県では、学校職員と保護者、地域住民が学校、

家庭、地域のさまざまな問題について、膝を交えて、本音で語り合う場

として毎年行うこととしている。

鈴木教育 長 県の事業で 1000 カ所であれば、小中高が対象になると思う。

委 員 次の２．学習指導の中に「指導力の向上（課題等と振り返り（まとめ）

の正対性）」とあるが、この「正対性」とはどういうことなのか。

菅原指導課長 先生方が、授業の始めに子どもたちに学習のめあてを提示し、授業の

最後にまとめを行っているが、この「めあて」と「まとめ」をしっかり

つなげていくことを正対性と言っている。

委 員 実は、辞書を引いてみたが、正対性という言葉が出てこなかったため、

これは、教育用語なのかと思ったところである。

鈴木教育 長 正対性という言葉は、一般的に使われる言葉なのか。
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大 友 教 育 総 務 部 次 長 学習問題とまとめが正対しているという言い方はすると思う。教育用

語ということであれば、もう一度確認する必要性があると思うが、確か

に「正対する」という言葉は使っている。

鈴木教育 長 学習問題、この問いに対して、きちんと正対しているかという意味の

正対性ということである。ただ、委員が「正対性」と聞いて、私たちも

一般的に使うかなというところに疑問があったので、訪問で説明に行く

とき、あるいは、最初に配布するときに、その意味の注釈をする必要が

あると思う。

委 員 食育についてだが、幼稚園・認定こども園の「家庭との連携による望

ましい食習慣の形成」と小中学校の「食に対する指導の充実」を連携さ

せる必要があるように思う。浦安市での食育は具体的にどのようになさ

れているのか。

島村指導課主幹 食育という授業はないが、それぞれの教科の中に食にかかわる内容が

あるため、例えば、小学校１年生だと国語や算数などのそれぞれの教科

の中で食に関わる学習が出てくるため、国語ではこのような食の内容、

算数ではこのような食の内容というように、食にかかわっている部分に

ついて年間計画を作成し、教員もこの授業は食育にかかわるという意識

をもって指導を行っている。

鈴木教育 長 これは、健康教育という教育課程の総則の体育の中に、食に関する指

導があり、食育に関する部分は、全ての授業の中で含まれている。特に、

義務教育の子どもたちには給食があり、具体的な場面で食を取り扱って

おり、全体計画、年間計画も作成している。浦安市は、給食センター方

式のため、センターに栄養職員と栄養教諭がいる。栄養職員や栄養教諭

にゲストティーチャーとして授業に来ていただくことや、給食の様子を

見回り、子どもたちにアンケートをとるなど、次の献立に生かしている。
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委 員 寮などでは、寮の食をすべてマネジメントすることで、成績など結果

につながっている事例がある。

鈴木教育 長 部活動の指導で食育に力を入れるなどしているところもある。食育は

食に関する全体の教育を指しており、この指針に記載されているのは、

食に関する指導で、食育とは言わない。

それでは、これより議案第２号の採決を行う。

議案第２号について、事務局の説明のとおり、これを承認することと

してよろしいか。

（「異議なし」の声あり）

鈴木教育 長 異議がないので、議案第２号 平成 31 年度幼稚園・認定こども園、小・

中学校教育指導の指針（案）については承認された。

次に、議案第３号 浦安市教育委員会会議規則の一部を改正する規則

の制定についてを議題とする。

事務局の説明を求める。

議案第３号 浦安市教育委員会会議規則の一部を改正する規則の制定について、岡部教

育総務部長より説明がなされた。

鈴木教育 長 ただいま説明がなされた議案第３号について質疑を行う。

会議時間を改めた理由は何か。

泉澤教育総務課長 これまでの会議時間の実績や時間帯の設定などを加味して、会議の開

始時刻を午後１時から午後３時に改めてさせていただく。また、会議前

の時間を活用して教育委員が出席する別の会議の開催や勉強会などを

開催していきたいと考えている。

鈴木教育 長 何かないか。よろしいか。
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それでは、これより議案第３号の採決を行う。

議案第３号について、事務局の説明のとおり、これを承認することと

してよろしいか。

（「異議なし」の声あり）

鈴木教育 長 異議がないので、議案第３号 浦安市教育委員会会議規則の一部を改

正する規則の制定については承認された。

次に、議案第４号 浦安市教育委員会組織規則の一部を改正する規則

の制定についてを議題とする。

事務局の説明を求める。

議案第４号 浦安市教育委員会組織規則の一部を改正する規則の制定について、岡部教

育総務部長より説明がなされた。

鈴木教育 長 ただいま説明がなされた議案第４号について質疑を行う。

青少年センターが、生涯学習課づけから生涯学習部づけに至った経緯

は何か。

泉澤教育総務課長 これまで青少年センターが生涯学習課づけとなっていたが、事業の関

連性が低く、他の社会教育施設同様に生涯学習部づけとしたものである。

鈴木教育 長 何かないか。よろしいか。

それでは、議案第４号の採決を行う。

議案第４号について、事務局の説明のとおり、これを承認することと

してよろしいか。

（「異議なし」の声あり）



-10-

鈴木教育 長 異議がないので、議案第４号 浦安市教育委員会組織規則の一部を改

正する規則の制定については承認された。

次に、議案第５号 浦安市運動公園総合体育館管理規則の一部を改正

する規則の一部を改正する規則の制定について、議案第６号 浦安市運

動公園陸上競技場管理規則の一部を改正する規則の一部を改正する規

則の制定について、議案第７号 浦安市球技場等管理規則の一部を改正

する規則の一部を改正する規則の制定についてを議題とする。

議案第５号から議案第７号まで一括して事務局からの説明を求める。

議案第５号 浦安市運動公園総合体育館管理規則の一部を改正する規則の一部を改正す

る規則の制定について、議案第６号 浦安市運動公園陸上競技場管理規則の一部を改正

する規則の一部を改正する規則の制定について、議案第７号 浦安市球技場等管理規則

の一部を改正する規則の一部を改正する規則の制定について、岡部教育総務部長より説

明がなされた。

鈴木教育 長 ただいま説明がなされた議案第５号から議案第７号について質疑を行

う。

何かないか。よろしいか。

それでは、議案第５号の採決を行う。

議案第５号について、事務局の説明のとおり、これを承認することと

してよろしいか。

（「異議なし」の声あり）

鈴木教育 長 異議がないので、議案第５号 浦安市運動公園総合体育館管理規則の

一部を改正する規則の一部を改正する規則の制定については承認され

た。

次に、議案第６号の採決を行う。

議案第６号について、事務局のとおり、これを承認することとしてよ

ろしいか。
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（「異議なし」の声あり）

鈴木教育 長 異議がないので、議案第６号 浦安市運動公園陸上競技場管理規則の

一部を改正する規則の一部を改正する規則の制定については承認され

た。

次に、議案第７号の採決を行う。

議案第７号について、事務局の説明のとおり、これを承認することと

してよろしいか。

（「異議なし」の声あり）

鈴木教育 長 異議がないので、議案第７号 浦安市球技場等管理規則の一部を改正

する規則の一部を改正する規則の制定については承認された。

議案第８号 浦安市教育委員会管理職の任命についてを議題とする。

事務局の説明を求める。

議案第８号 浦安市教育委員会管理職の任命について、岡部教育総務部長より説明がな

された。

鈴木教育 長 ただいま説明がなされた議案第８号についての質疑を行う。

何かあるか。よろしいか。

それでは、議案第８号の採決を行う。

議案第８号について、事務局の説明のとおり、これを承認することと

してよろしいか。

（「異議なし」の声あり）
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鈴木教育 長 異議がないので、議案第８号 浦安市教育委員会管理職の任命につい

ては承認された。

次に、第２．その他に入る。

委員から資料提供いただいているので説明をお願いしたい。

委 員 セーフティプロモーションスクールについて、情報提供をさせていた

だく。セーフティプロモーションスクールとは、スウェーデン王国のカ

ロリンスカ研究所に設置されているＷＨＯ関係の機関が推進していた

考えを中心に、学校独自の安全、生活の安全や災害の安全、交通安全の

推進を目的とした中期計画、中期目標をつくり、ＰＤＣＡサイクルを回

すというものである。今、それぞれの現場の中で取り組まれている教員

の働き方改革や、地域とのあり方などが、いろいろと話題になっている

が、この考え方は学校と地域のあり方、学校経営のあり方などを考える

意味でも俯瞰して見てみる非常にいい機会であるように思う。

鈴木教育 長 この研究には委員もかかわられているのか。

委 員 直接かかわってはいないが、この情報をいただき、少しずつ、私自身

も学習を始めている。今回のセーフティプロモーションスクールは学校

安全に焦点を絞ったものになっているが、学校は部活の問題をはじめ、

学校を取り巻く状況はほかにもあると思うので、これを参考に浦安独自

の地域とのあり方のようなものができればいいと思った。

鈴木教育 長 これに関連して、文部科学省の来年度の予算内容にかかわるものはあ

るのか。

委 員 地域の方々を活用するというところで関連すると思う。地域の方々は

子どもたちのことを知っていても、情報を学校に伝える手段がない。学

校と地域をつなぐ手段があれば、いろいろな情報が学校に入ってくる。
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また、学校から地域の方々にこのような点に注意して見ていただきたい

といったお願いをすることもできると思う。

鈴木教育 長 もともとは池田小学校の事件が発端で、事件後、学校は門扉を閉め、

警備員を配置するといった閉じられた環境となった。ところが、今は、

もっと地域の人たちに開かれた学校という相反する流れになり、地域の

方が学校に情報を伝えたくても難しい状況となっている。学校も地域に

周知してもなかなか届いていない。

今、教育政策課で策定している教育振興計画の中で、教育は人づくり

ということを構想に入れていきたいと思う。

委 員 学校支援コーディネーターの方々にもこのような考え方があるという

ことをぜひ知っていただき、改めて自分だったらどのようなことができ

るかということを考えていただく機会として、子どもの安全を守りなが

らうまく地域と連携していくスタイルをつくることができたらいいと

思う。

鈴木教育 長 ぜひ学校支援コーディネーターに資料として提供していく方向で考え

ていきたいと思う。

以上で平成 31 年浦安市教育委員会第１回臨時会を閉会する。

閉 会 （午後３時 50 分）


